
  M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 43-2024, celebrada el día 13 de noviembre del año 4 

2024 a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                          Presidente Municipal 7 

Viviana Loaciga Corea                                Vicepresidente Municipal 8 

José Manuel Vargas Chávez                      Regidor Propietario 9 

Grethel Salazar Martínez                              Regidora Propietaria 10 

Luis Ángel Castillo García                           Regidor Suplente  11 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente  12 

María de los Ángeles Gómez Jiménez        Regidora Suplente  13 

Rosita Elena Mairena Lanza                        Síndica Propietario 14 

German Antonio Rodríguez Rodríguez       Síndico Suplente 15 

Leovigilda Vílchez Tablada                          Síndica Suplente 16 

Jessie Torres Hernández                             Síndica Suplente 17 

 18 

Otros funcionarios: Socorro Díaz Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Eladio 19 

Bonilla Morales, Coordinador de Tecnología e Información Municipal, Daniel 20 

Umaña, Presa y Protocolo Municipal, Paola Gonzaga Miranda, Secretaria de 21 

Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 22 

 23 

1- Aprobación de actas anteriores: Sesión Ordinaria N° 41-2024. 24 

 25 

2- Correspondencia  26 

 27 

3- Mociones  28 

 29 

4- Asuntos Varios   30 



5- Cierre de sesión.  1 

 2 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 3 

La Cruz, dice: Algunos compañeros no van a estar presente por diferentes 4 

razones, imagino que los compañeros de Cuajiniquil, pues por la situación que 5 

se encuentra. No van a estar presente. Doris sí me manifestó que no iba a estar 6 

presente, este me manifestó que no iba a estar presente y el señor Alcalde, pues 7 

por ser el encargado del Comité Nacional del Comité de Emergencias del 8 

Cantón, pues, tuvo que trasladarse al distrito Cuajiniquil. De antemano le 9 

pedimos también al señor que esté cubriendo, ¿verdad? El distrito de Santa 10 

Elena, que nada más sea nada más un susto, pero creemos que Dios tiene el 11 

poder de controlar, pues la naturaleza y ya los designios de Dios son un tema de 12 

él igual saludables señoras y señoras, regidores, señoras y señores Síndicos. 13 

Los funcionarios son sus diferentes responsabilidades, Eladio Daniel, Secretaria. 14 

Y nuestra señora Vicealcalde, doña Socorro Díaz Chávez y a todos los que ven 15 

y nos escuchan. Por medio de la plataforma digital, hoy vamos a celebrar la 16 

sesión ordinaria número 43-2024. Como agenda tenemos uno aprobación de 17 

actas, sería la aprobación de la sesión ordinaria número 41-2024, dos, 18 

correspondencia 3, mociones, cuatro, asuntos varios y 5 cierre de sesión. Le voy 19 

a pedir a mi compañero Luis que nos ayude a hacer la oración para el día de 20 

hoy.  21 

 22 

Oración. 23 

 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, compañero Luis. En vista de que el 26 

compañero Jesús caballero no se va a no va a estar presente, tomaría la el 27 

compañero Luis Castillo. 28 

ARTICULO PRIMERO 29 

REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Iniciando en el punto 1 compañeros iniciaríamos con la aprobación 2 

de actas. Sería la aprobación del Acta de la sesión ordinaria número 41-2024. 3 

¿Si algún compañero o compañera tiene algo que externar a esta acta? sí, 4 

señora Regidora tiene la palabra.  5 

  6 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 7 

Cruz, dice: Buenas tardes a todos, en realidad este estaba viendo acá un tema 8 

en el cual yo tuve unas dudas y lo indiqué, ¿verdad? Que, debido a unos 9 

problemas con mi teléfono, no pude revisar lo que era el Convenio. Nosotros 10 

tomamos la decisión, pues de aprobar ese convenio, sin embargo. 11 

Desconocíamos de cierta información que tengo acá y que creo que es de 12 

cuidado. Para nosotros, en realidad, el Convenio no me parece que está bien 13 

elaborado, pero en la parte B, donde habla de la municipalidad. Dice que se 14 

facilitará un espacio en propiedad de la municipalidad, ubicado al costado este 15 

del cementerio, para que la empresa redes inalámbricas M&R de La Cruz 16 

Sociedad Anónima instale unas antenas de transmisión y dice de cuántos metros 17 

de altura van a ser. Ahora nosotros desconocíamos que una persona realizó una 18 

denuncia, un día de estos que anduve aquí por la municipalidad, me encontré el 19 

señor. De hecho, me regañó, pues yo lo respeto a él, verdad. Como como 20 

cualquier persona, y me indicó que pasara a su casa a recoger la información 21 

para que este nos enteráramos qué era lo que estábamos haciendo, De hecho, 22 

que aquí está la información. Él presentó una denuncia ante la Contraloría el 22. 23 

El 22 de marzo, si no me equivoco. Y es lo que le dice a la Contraloría es que 24 

interpone esta denuncia. Por dos antenas que se encuentran en territorio 25 

municipal propiamente sobre el techo del actual edificio del archivo, Archivo 26 

Municipal perdón. Que se encuentra aledaño al cementerio municipal. Se 27 

presume que son de índole privada y operan en un terreno municipal. 28 

Supuestamente funciona para emitir ondas de servicio de Internet a usuarios 29 

privados. También me facilitó este documento por parte de la Contraloría en el 30 



cual, si no me equivoco aquí dice, qué se le notificó al alcalde y que él mediante 1 

este oficio el MLC DAM 130 2024 del 16 de abril del presente año. Le realizaron 2 

las consultas por la cual el señor hizo la denuncia. Y es aquí donde está el 3 

problema. Nosotros aprobamos un convenio que prácticamente las antenas ya 4 

estaban instaladas. Y lo que dice la Contraloría es lo siguiente. Sobre el particular 5 

se le comunica que en la diligencia realizadas por este órgano de fiscalización 6 

se constató que en el techo del Archivo Municipal de La Cruz se colocaron unas 7 

antenas que no son propiedad de este municipio. Y de las cuales no consta algún 8 

tipo de aprobación, registro, expediente o cualquier otro documento relacionado 9 

con esta instalación. Así mismo, mediante el oficio número MLC DAM 130 2024 10 

del 16 de abril del presente año, el alcalde municipal de la Cruz comunicó esta 11 

oficina que se están investigando los acontecimientos. Y que van a proceder con 12 

la desinstalación de las antenas en mención. ¿Qué significa esto que nunca se 13 

hizo? Este lo que se le indicó a la Contraloría. Yo en realidad, no sé quién dio la 14 

autorización. De hacer, yo creo que nosotros como regidores cometimos el error 15 

al saber que había una denuncia, debimos investigar y después tomar la decisión 16 

con respecto a este Convenio. Para que haya una revisión tenemos que estar de 17 

acuerdo todos, no sé si lo van a estar y creo que son las mismas personas. No 18 

sé qué decisión van a tomar, pero en mi caso, a mi criterio personal, yo quiero 19 

que conste en actas que me equivoqué. Y que mi voto es negativo. Y yo, 20 

sinceramente. Siento que nos engañaron porque no nos hablaron con la verdad. 21 

Entonces en mi caso está acta lo votaría negativo y reafirmó que consta en actas 22 

que no estoy de acuerdo con este Convenio. Gracias.  23 

  24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Regidora. Creo yo que habría que 26 

visualizar varios puntos. Uno el fecha de la la fecha del día de la cuando 27 

presentaron la denuncia. Dos, el Convenio, nosotros lo estamos haciendo en 28 

forma a una fecha, ya eso es un proceso en el cual pues tienen que las partes 29 

que son afectadas puede responder a ello en vista de lo que introduce el 30 



Convenio. Yo nunca leo ningún mal y estoy de acuerdo en su punto de vista. De 1 

hecho, qué lastimoso es que venga hasta ahora. A este Consejo la denuncia que 2 

en algún momento una copia, el Concejo no bastaba más que llegar acá y la 3 

hubiéramos conocido con tiempo antelación antes de la estructuración del 4 

Convenio. Creo que el ciudadano faltó también a ese cuidado, Ahora bien, donde 5 

menciona que están las antenas hay funcionarios, no sé cómo, cómo, cómo, 6 

cómo está procedió la denuncia. Es un tema que tienen que sí correcto, tienen 7 

que tener las dos partes la respuesta. Pero nosotros a la fecha estamos nosotros 8 

en vista del Convenio estamos viendo bien si hay evidencia sólida de lo que 9 

indica señora Regidora, estoy, estoy de acuerdo porque digamos un tema que 10 

pues no se tomó en cuenta, pero hasta el momento yo la parte del convenio lo 11 

veo bien estructurado. Estas son cosas compañeros y compañeras que a veces 12 

uno viene dándose cuentas, el silencio a veces de la ciudadanía, uno la viene 13 

conociendo hasta tarde. O toman ese momento del valor y es bueno, señora 14 

Regidora, que tal vez ahora se lo facilita la señora Secretaria y para que ella 15 

pues nos dé la información que nos acaba de indicar, para si nosotros pues 16 

leerlo, considero que el Convenio es un mecanismo que también. Simplemente 17 

por darle una aprobación no significa que pueda seguir. Hay lineamientos y 18 

estatutos entre. Y este puede hacerse las consultas pertinentes, pero hay que 19 

valorar el tema de las fechas porque si ya hubo una denuncia con tiempo ya las 20 

partes tienen que quedarlas sí, señora Regidora.  21 

  22 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 23 

Cruz, dice: Buenas noches a todos esto es un recordatorio de algo que no se ha 24 

llevado a cabo en que es precisamente lo que han estado divagando ustedes y 25 

no se han podido poner de acuerdo que el Concejo necesita un abogado 26 

presente en las secciones. ¿Ahora no se encuentra el señor Alcalde para que 27 

aclare dudas, entonces? ¿Prácticamente ustedes quedarían en las mismas 28 

porque no es de conocimiento, no? No se sabe exactamente cómo sucedieron 29 

los hechos. No hay nadie que testifique. Lo que pasó entonces, eso solo les 30 



recuerda a usted que están careciendo de esa particularidad aquí que los va a 1 

salvar de muchas cosas y que va a estar aquí en el momento para aclarar 2 

cualquier duda que ustedes tengan, así que deberían pensarlo.  3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Gracias, señora Regidora. Yo sí quiero recalcar algo y a veces es 6 

no sé. En la práctica que he tenido de experiencia es la Contraloría. ¿Te dice 7 

eso? No, no, no cumple. Y después te dice, es decisión de ustedes que decide. 8 

Entonces, como indica la compañía de Marielos, también es una limitante, pues 9 

que existe acá. Sí, señor, creo que me había pedido la la palabra ¿Grettel o 10 

Luis?, Luis tiene la palabra.  11 

  12 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 13 

dice: No, yo mi participación Julio y compañero sería que lo que se está haciendo 14 

ahorita precisamente es revisando el acta incorrecta, entonces lo que dice el 15 

acta, las cosas pasaron tal cual dice el acta, entonces yo creo que lo que 16 

tenemos que votar este a favor o no del acta y si hay algo, algún error en la toma 17 

de decisiones que hubo en el acta se debe abordar, pienso yo compañera de 18 

una moción o de otra forma, pero el el acta está correcta, no hay error es 19 

correcta, ¿verdad?  20 

  21 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 22 

La Cruz, dice: Correcto, nada más al derecho. La respuesta, digamos lo que 23 

indica la señora Regidora, como Presidente tengo que mencionarlo porque nos 24 

ven. Y la verdad que hay que tener respuesta a estas partes, es un tema de 25 

procedimiento de una denuncia que desconozco la fecha y el Convenio se 26 

manejó de una manera que las dos partes, pues estamos en este caso de 27 

acuerdo entonces compañeros. Vamos a entrar a votación del acta ¿si estamos 28 

de acuerdo? O K quedaría aprobado en firme definitivo con cuatro votos a favor, 29 

1 en contra y ya la señora Regidora hizo la manifestación de su justificación. 30 



ARTICULO SEGUNDO 1 

CORRESPONDENCIA 2 

 3 

1.- Se conoce oficio MLC-CDSC-2024-1102, firmado por la señora Rosita 4 

Mairena Lanza, Síndica del Concejo de Distrito Sata Cecilia, en el cual comunica, 5 

que en atención a oficios MLC-CP-011- 2024, CM-064-2024, emanados del 6 

decreto ejecutivo Decreto Nº 44640-H-MP-PLAN, el concejo de Distrito de Santa 7 

Cecilia acordó distribución que la partida específica otorgada al distrito de Santa 8 

Cecilia por la Comisión Mixta ley 7755, sea asignada a la Municipalidad de La 9 

Cruz, cédula jurídica 3- 014-042105, para ejecución del siguiente proyecto: 10 

Acondicionamiento de áreas de juegos en las escuelas Argendora, Juntas del 11 

Caoba, Santa Cecilia, Los Ángeles de Santa Cecilia y Los Palmares por el monto 12 

de ₡17.431.030,7. Lo anterior con fundamento en el acuerdo 3.2 del acta 02- 13 

2024 del 31 de octubre de 2024. 14 

 15 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 16 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 17 

compañera tiene algo que externar a la nota. Sino que se apruebe la distribución 18 

en la partida específica otorgada al distrito de Santa Cecilia por la Comisión mixta 19 

ley. 7755 sea asignada a la municipalidad de la Cruz, Cédula, Cédula Jurídica 3-20 

014-042105 para ejecución de los siguientes proyectos, acondicionamiento de 21 

áreas de juegos en las escuelas de Argendora, juntas del Caoba, Santa Cecilia, 22 

Los Ángeles de Santa Cecilia y los palmares por el monto. De 17431030. 23 

Colones con 7 céntimos. Lo anterior con fundamento en el acuerdo 3.2 al ACTA 24 

02-2024 del 31 de octubre de 2024 del Consejo de distrito de Santa Cecilia. ¿Si 25 

están de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme 26 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por 5 votos a favor. 27 

 28 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 1 

distribución que la partida específica otorgada al distrito de Santa Cecilia por la 2 

Comisión mixta ley 7755, sea asignada a la Municipalidad de La Cruz, cédula 3 

jurídica 3-014-042105, para ejecución del siguiente proyecto: Acondicionamiento 4 

de áreas de juegos en las escuelas Argendora, Juntas del Caoba, Santa Cecilia, 5 

Los Ángeles de Santa Cecilia y Los Palmares por el monto de 17 431 030,7. Lo 6 

anterior con fundamento en el acuerdo 3.2 del acta 02-2024 del 31 de octubre 7 

de 2024 del concejo de distrito de Santa Cecilia. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 8 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 9 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 10 

Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, Grettel Salazar Martínez y Luis 11 

Ángel Castillo García: Regidor Suplente en ejercicio). 12 

 13 

2.- Se conoce oficio MLC-CDSC-2024-1101, firmado por la señora Rosita 14 

Mairena Lanza, Síndica del Concejo de Distrito Sata Cecilia, en el cual comunica 15 

que mediante acuerdo 3.2 de la sesión ordinaria 02-2024 del jueves 31 de 16 

octubre de 2024, el Concejo de Distrito de Santa Cecilia acordó, solicitud al 17 

concejo municipal de La Cruz para que se derogue los acuerdos del Concejo 18 

Municipal, 2-11 de la sesión ordinaria 34- 2020 del 11 de septiembre de 2020 y 19 

2-4 del acta 101-2024 del 24 de abril de 2024, con fundamento en los oficios, 20 

DT-016-2017, MLC-CONT-003-2023 y la no respuesta al oficio sin número, con 21 

fecha 15 de septiembre de 2020, suscrito por el entonces secretario municipal 22 

Carlos Miguel Duarte Martínez y quien enviara correspondencia al diputado Luis 23 

Antonio Aiza Campos, así como cualquier otro inconveniente para la ejecución 24 

de partidas específicas desde 2009 a la fecha. Así mismo que los proyectos sin 25 

ejecución se les realice cambio de destino, para el cual el monto correspondiente 26 

a un total de ₡81 054 888,02 (ochenta y un millones, cincuenta y cuatro mil, 27 

ochocientos ochenta y ocho colones con dos centésimos) sean asignados a la 28 

Municipalidad de La Cruz para su ejecución, en los siguientes proyectos: 29 

 30 



 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 10 

compañero tiene algo que externar? tiene la palabra compañero Luis.  11 

  12 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 13 

dice: Muchas gracias nuevamente, buenas noches. Yo quiero destacar el el, el, 14 

el nivel de consenso del del consenso. Distrito Santa Cecilia. Los compañeros 15 

hicieron una valoración exhaustiva de los proyectos que se venían gestando 16 

desde hace muchísimos años. Incluso la partida de la compra del terreno para el 17 

centro diurno es una partida que estás sin ejecutar. Desde el año 2009 ha habido 18 

muchísimas razones. Creo que en el documento se precisan algunas de ellas. 19 

Unos oficios que en su momento se se enviaron tanto a Asamblea Legislativa al 20 

mismo Consejo Municipal. Algunas razones particulares no permitieron la 21 

ejecución de las partidas en su momento y este ahora se tiene a bien retomar 22 

alguno de esos proyectos, hacer algunos cambios que a mi gusto tienen muy 23 

buen provecho para todo el distrito de Santa Cecilia y algo muy importante es 24 

una distribución equitativa que hay que destacar ahí. Los vecinos de los 25 

diferentes comunidades de ese distrito tienen que. Reconocer que hay una 26 

distribución para la mayoría de comunidades y que. Todos van a disfrutar de ese 27 

presupuesto. Agradecerle también a los compañeros Rosita y Germán, que han 28 

liderado el equipo de trabajo para que también se le dé seguimiento a algunos 29 

proyectos que en consejos de distrito anteriores. Iniciamos y por la razón que ya 30 



he mencionado, no se logró concretar y ahora se retoman en beneficio de la 1 

Comunidad. Y eso muestra un equipo de trabajo y un consenso digno de admirar 2 

en un Consejo de distrito que también está iniciando su gestión. Muchas gracias.  3 

  4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Muchas gracias, compañero Luis. Como destino del distrito II de 6 

este cantón. Me place, pues verlo plasmado todavía de manera de un papel. 7 

Como indica Luis, esa distribución de esos recursos ya deseamos verlas, porque 8 

esto va a impactar a muchas áreas educativas, si bien es cierto, aquí va impacto 9 

más a la niñez. Ojalá se lograra lo del tema de la cancha de béisbol, ya que ha 10 

sido una de las disciplinas para el cantón y para el distrito, que si uno es cierto y 11 

el que vive en esa zona ve la pasión y las limitantes, pues que tienen ellos, 12 

verdad. En la cancha pues actual que se encuentra. Y aprovechó nada más 13 

como un mensaje a los compañeros Síndicos y a este Consejo que ya Santa 14 

Cecilia necesita el Centro central, un área deportiva urgente ya la Plaza de Santa 15 

Cecilia no soporta un partido más. Entonces, y qué significa eso, porque es la 16 

única área deportiva que tiene el Santa Cecilia, lo cual decirle no a la ciudadanía. 17 

Seríamos nosotros egoísta, verdad para la práctica, no sólo de fútbol. La gente 18 

va a correr, la gente va a divertirse, la gente comparte con su hijo, pero es un 19 

tema compañero, síndico, que no sé si ustedes lo han visto, pero yo sí lo he 20 

venido valorando que ya esa cancha más bien no sé cómo ha aguantado. Y lo 21 

digo de esta manera, La Cruz Cuajiniquil tiene canchas suficientes. La Cruz 22 

tienen espacio suficiente, tener el polideportivo es un espacio donde el estadio 23 

nunca va a sufrir las condiciones, pues que pasa en Santa Cecilia, pero nada 24 

más como un anuncio compañero de valorarlo el tema deportivo en la área 25 

central de Santa Cecilia. ¿Algún otro compañero tiene algo que externar? Sí, 26 

señora Síndica tiene la palabra.  27 

 28 

La señora Rosita Mairena Lanza, Síndica Propietaria, Municipalidad de La Cruz, 29 

dice: Buenas noches, este tengan todos un placer saludarles a todos los 30 



televidentes. También que nos ven esta transmisión. Agradecer la oportunidad. 1 

Verdad que estamos trabajando por parte de mis compañeros, que han sido un 2 

aporte. ¿Bueno, sin palabras, verdad? Don Germán y Luis, que han estado ahí 3 

también a la par, verdad, compañero Julio también que nos ha estado ahí 4 

apoyando y no decirles que lo más importante de esto es por el bienestar de 5 

nuestro distrito. Santa Cecilia necesita más que eso, necesitamos estar unidos 6 

para poder llevar a cabo ese desarrollo social que muy pronto se va a ir reflejando 7 

día a día y principalmente es pues este estamos enfocados ahorita en lo que es 8 

la niñez, pero sí, ya tenemos una gran visión de lo que se necesita y esto lo 9 

vamos a lograr con el apoyo de todos, así que muchísimas gracias a los que han 10 

estado ahí a la par y vamos por más, así que muchas gracias.  11 

  12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: Señora Síndica, señor síndico Don Germán.  14 

  15 

El señor German Rodríguez Rodríguez, Sindico suplente, Municipalidad de La 16 

Cruz, dice: Buenas tardes, es gente … de que la parte nuestra como los indico 17 

… Hay necesidad de que tenemos… en el área juntos … de esa compra de 18 

terreno que queremos ya …. para que se complemente en lo más … cancha de 19 

béisbol … Para que se dé la … de los mejengueros … de los de los que van 20 

entonces. al final la cancha que está en enmallada, verdaderamente no vamos 21 

a …. Ya no dañarla porque ya está dañada, de hecho, de hecho, tenemos que ir 22 

pensando … Tal de que asignarle recurso … a esa cancha, hace 2 años, la A D 23 

I le dio una … acreedora de ese terreno. Para que Caminase la tramitología de 24 

legalidad de … Las canchas de Santa Cecilia no cuentan, no con un sanitario 25 

por qué no cuenta con documentos legales no tiene plano si plano tiene lo que 26 

no tiene es … Exactamente en Santa Cecilia no puedo… Es prioridad, es de 27 

necesidad y hace 2 años que le he pasado... Y espero en Dios, por un día de 28 

este que me den buena noticia, que me digan ya casi sale por qué …  a parar, ni 29 

vamos a parar de estar diciendo al señor alcalde….  30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, compañero, síndico, compañeros, nos quedaría 2 

entonces en vista de los aportes de los compañeros y en vista también de un 3 

poco del historial, como indica el compañero Luis, pues se ha plasmado estos 4 

recursos en este distrito, verdad que son recursos que realmente ya deberían de 5 

hacer sido, pues bien, invertidos, pero creo que la edición de los compañeros va 6 

más allá a la buena distribución. Entonces, compañero, lo que nos quedaría es 7 

que se apruebe y que se derogue los acuerdos del Concejo Municipal, 2-11 de 8 

la sesión ordinaria 34-2020 del 11 de septiembre de 2020 y 2-4 del acta 101-9 

2024 del 24 de abril de 2024, con fundamento en los oficios, DT-016-2017, MLC-10 

CONT-003-2023 y la no respuesta al oficio sin número, con fecha 15 de 11 

septiembre de 2020, suscrito por el entonces secretario municipal Carlos Miguel 12 

Duarte Martínez y quien enviara correspondencia al diputado Luis Antonio Aiza 13 

Campos, así como cualquier otro inconveniente para la ejecución de partidas 14 

específicas desde 2009 a la fecha. Así mismo que los proyectos sin ejecución se 15 

les realice cambio de destino, para el cual el monto correspondiente a un total 16 

de ₡81 054 888,02 (ochenta y un millones, cincuenta y cuatro mil, ochocientos 17 

ochenta y ocho colones con dos centésimos) sean asignados a la Municipalidad 18 

de La Cruz para su ejecución, en los siguientes proyectos: 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

¿Si están de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme 26 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por 5 votos a favor. 27 

 28 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba se 1 

derogue los acuerdos del Concejo Municipal, 2-11 de la sesión ordinaria 34-2020 2 

del 11 de septiembre de 2020 y 2-4 del acta 101-2024 del 24 de abril de 2024, 3 

con fundamento en los oficios, DT-016-2017, MLC-CONT-003-2023 y la no 4 

respuesta al oficio sin número, con fecha 15 de septiembre de 2020, suscrito por 5 

el entonces secretario municipal Carlos Miguel Duarte Martínez y quien enviara 6 

correspondencia al diputado Luis Antonio Aiza Campos, así como cualquier otro 7 

inconveniente para la ejecución de partidas específicas desde 2009 a la fecha. 8 

Así mismo que los proyectos sin ejecución se les realice cambio de destino, para 9 

el cual el monto correspondiente a un total de ₡81 054 888,02 (ochenta y un 10 

millones, cincuenta y cuatro mil, ochocientos ochenta y ocho colones con dos 11 

centésimos) sean asignados a la Municipalidad de La Cruz para su ejecución, 12 

en los siguientes proyectos: 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 20 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 21 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, 22 

Grettel Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 23 

ejercicio). 24 

3.- Se conoce documento firmado por el Pbro. Juan de Dios Bermúdez Quesada, 25 

Cura Párroco, en el cual informa respetuosamente, para su conocimiento y fines 26 

consiguientes que la Iglesia Católica desea realizar su tradicional Feria 27 

Parroquial en honor a la Inmaculada Concepción de María del día viernes 29 de 28 

noviembre al domingo 08 de diciembre, dicho evento se realizará en el Fogón de 29 

María y la explanada contiguo a este último. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o compañero 2 

tiene algo que externar? Si no que se apruebe la realización de la feria parroquial 3 

en honor a la Inmaculada Concepción de María del día viernes 29 de noviembre 4 

al domingo 8 de diciembre en el fogón de María y la Explanada contiguo a esta 5 

último. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeros? quedaría aprobado 6 

en firme definitivo y dispensado trámite de comisión por 5 votos a favor. 7 

 8 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 9 

 10 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 11 

realización de la Feria Parroquial en honor a la Inmaculada Concepción de María 12 

del día viernes 29 de noviembre al domingo 08 de diciembre, en el Fogón de 13 

María y la explanada contiguo a esta último. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 15 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 16 

Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, Grettel Salazar Martínez y Luis 17 

Ángel Castillo García: Regidor Suplente en ejercicio). 18 

 19 

4.- Se conoce documento firmado por un grupo de vecinos del Barrio Las Vegas 20 

de Cuajiniquil, en el cual cansados de sufrir por el mal estado de la calle del 21 

barrio, esta calle se ubica 300 oeste de la plaza de deportes, contiguo a la Iglesia 22 

Apostólica Libre Las Vegas, la cual tiene más de 8 años que no se le da 23 

mantenimiento, los vecinos sufren las consecuencias a diario, todos los días 24 

transitan por esta calle y es doloroso ver los adultos mayores y personas con 25 

discapacidad haciendo malabares para poder pasar por cada hueco, tomando el 26 

riesgo de caerse y sufrir un accidente. 27 

Se ha solicitado ayuda al señor Alcalde por medio de notas, él responde vía 28 

correo electrónico, indica que la calle no se encuentra dentro del inventario de la 29 

Municipalidad, situación que es indignante ya que es responsabilidad de la 30 



Municipalidad tener todas las calles de este cantón inventariadas, esta calle 1 

existe hace más de 25 años, tiene una medida de 6.02 metros, así lo demuestran 2 

planos de 1995, cuenta con alumbrado público, servicios de agua potable. 3 

Por lo anterior como vecinos de este cantón, solicitan a este Concejo declarar 4 

esta calle como calle pública, y que sea incluida en el inventario de la Red Vial 5 

Cantonal, así también en los planes de trabajo y los presupuestos anuales, para 6 

darle mantenimiento. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 10 

compañero tiene algo que externar. Sino en este caso, que se remita al señor 11 

alcalde municipal Luis Alonso Allan Corea, para que le brinde el trámite 12 

correspondiente y que se nos informe al Consejo Municipal. Sí, señora Regidora. 13 

Tiene la palabra.  14 

  15 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 16 

Cruz, dice: Este. Por lo que entendí en la nota, dicen que ya han estado en 17 

contacto con el señor Alcalde y que pues les dijo que prácticamente no puede 18 

hacer nada por esa calle. Yo diría que lo ideal es que vaya a la Comisión, no sé 19 

si es la de Obras Públicas o no sé quién está viendo ese tema porque es 20 

obligación de la municipalidad tener los caminos inventariados y principalmente 21 

este que prácticamente dicen los vecinos que tienen 25 años. Yo sé que ya ahora 22 

lo que es el ancho de la calle varió, pero como esa servidumbre este existe hace 23 

muchos años, entonces considero que la debe ver esa comisión. Y después este, 24 

pues dictaminar cuál es lo mejor para los vecinos.  25 

  26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: señora Regidora, creo yo este en tema en tema de calle es un 28 

estira encoge. Nosotros no debemos encontrado por muchas maneras, que a 29 

veces pues la ley puede limitante, creo yo que, con la respuesta, señora 30 



Regidora. Esto más bien nos va a dar una lumbre, no sé. Y generamos la 1 

siguiente propuesta, obviamente que nos den respuesta al Consejo sobre este 2 

tema. Y seguido a ello, señora Regidora, podemos tener tiempo pertinente 3 

porque el problema es que dice en la calle, pero no nos dan ni siquiera un código 4 

de la calle. Entonces tendríamos que ver si realmente la calle existe o no existe 5 

ir más allá. Después a la Comisión. O le pongo un ejemplo como como hicimos 6 

nosotros cuando fuimos a visitar El Porvenir, lo del tema de la sala, entonces 7 

puede ser una propuesta futura de mejor y después vamos a visualizar en 8 

conjunto con el señor Alcalde lo del tema de la de la ruta, entonces más bien 9 

tenemos una respuesta administrativa para ver si es así o hay alguna afectación 10 

o conocer las dos partes de la realidad, no sé si está de acuerdo. Igual manera 11 

estoy solicitando que haya respuesta a este Consejo. O K entonces sírvase 12 

levantar la mano los que estén de acuerdo compañeros. Quedaría aprobado en 13 

firma y definitiva y dispensar el trámite de comisión por 5 votos a favor. 14 

 15 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 16 

 17 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite ante el señor 18 

Alcalde Municipal, documento firmado por vecinos de la comunidad de 19 

Cuajiniquil, para que le brinde el trámite correspondiente, respondiendo en un 20 

plazo de 15 días y que proceda a informar al Concejo Municipal. ACUERDO 21 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 22 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 23 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, Grettel 24 

Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 25 

ejercicio). 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Si tal vez él solicitaría, señora secretaria, que le agregue que nos 29 

den una respuesta en unos 15 días sobre el tema. 30 



5.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0537-2024, firmado por el señor Luis Alonso 1 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual solicita el nombramiento de dos 2 

representantes municipales ante la Comisión Fílmica Chorotega, en 3 

cumplimiento con el Convenio de Cooperación firmado el 17 de noviembre de 4 

2022. El objetivo del convenio es transformar la región Chorotega en un destino 5 

atractivo para la producción audiovisual, fomentando el desarrollo económico 6 

local, la creación de empleos y la promoción cultural. 7 

Conforme al Artículo 3 del convenio, referido a la integración de la Comisión, se 8 

establece que la misma estará compuesta por un representante propietario con 9 

derecho a voz y voto y un único suplente de cada entidad y organización 10 

participante. En este sentido, solicitamos el nombramiento de los siguientes 11 

funcionarios como representantes de la Municipalidad de La Cruz: 12 

 Propietaria: Sra. Gretel Vega Alemán, Gestora de Turismo de la 13 

Municipalidad de La Cruz. 14 

 Suplente: Sr. Olger Vega Espinoza, Gestor Cultural de la Municipalidad 15 

de La Cruz. 16 

Ambos cuentan con la capacidad, experiencia y compromiso necesarios para 17 

representar adecuadamente a la Municipalidad de La Cruz en el desarrollo de 18 

esta iniciativa. 19 

En cumplimiento con lo solicitado, se requiere que este nombramiento sea 20 

aprobado y que se emita una carta oficial firmada por su persona y los dos 21 

representantes designados, la cual deberá ser remitida a más tardar el 30 de 22 

octubre. Por ello, para proceder con los trámites ante la Comisión Fílmica 23 

Chorotega, es necesaria la aprobación del Concejo Municipal para emitir y remitir 24 

la carta oficial con los nombramientos respectivos. Agradecemos su pronta 25 

atención y aprobación de esta solicitud. 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 29 

compañero tiene algo que externar? Sino que se apruebe el nombramiento de 30 



los señores Gretel Vega alemán, historia de turismo de la municipalidad de la 1 

Cruz, como representante propietaria de la municipalidad de la Cruz Ante la 2 

Comisión Fílmica Chorotega, y al señor Olger Vega Espinoza, gestor cultural de 3 

la municipalidad de la Cruz, como suplente ante la Comisión Fílmica Chorotega. 4 

¿si están de acuerdo compañeros y compañeras? quedaría aprobado en firme 5 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por 5 votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 10 

nombramiento de los señores Grettel Vega Alemán, Gestora de Turismo de la 11 

Municipalidad de La Cruz, como representante propietaria de la Municipalidad 12 

de La Cruz ante la Comisión Fílmica Chorotega. Y al señor Olger Vega Espinoza, 13 

Gestor Cultural de la Municipalidad de La Cruz, como suplente ante la Comisión 14 

Fílmica Chorotega. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 15 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 16 

(Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Viviana 17 

Loaciga Corea, Grettel Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo García: 18 

Regidor Suplente en ejercicio). 19 

6.- Se conoce oficio SINAC-CORACG-021-2024, firmado por el señor Alejandro 20 

Masis Cuevillas, Secretario Ejecutivo del Consejo Regional del Área de 21 

Conservación Guanacaste, en el cual en cumplimiento de lo indicado en los 22 

artículos 29 y 30 de Ley de Biodiversidad y su Reglamento, se invita a las 23 

organizaciones no gubernamentales (ONG) y comunales interesadas, a las 24 

municipalidades y las instituciones públicas presentes en el ACG, que 25 

comprende los cantones de Liberia y La Cruz, para que participen en la XI 26 

Asamblea General del Consejo Regional, con el fin de elegir nuevos miembros. 27 

Dicha actividad se realizará el 22 de noviembre del año 2024, a partir de las 9:00 28 

a.m. (primera convocatoria), en el Centro de Investigación del Bosque Tropical 29 

Seco del Sector Santa Rosa. 30 



En esta Asamblea, se elegirán representantes de instituciones gubernamentales, 1 

comunales, y organizaciones no gubernamentales (ONG) y un representante 2 

municipal, en todos los casos, el Titular y el Suplente. Es importante indicar que 3 

las personas electas como miembros del Consejo Regional, deberán realizar 4 

anualmente declaratoria de bienes, ante la Contraloría General de la República, 5 

en el plazo que sean miembros de la Junta Directiva del Consejo Regional 6 

(según Ley Contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública 7 

No. Nº 8422 y además, cumplir con el artículo 35 del Reglamento a la Ley de 8 

Biodiversidad (DECRETO EJECUTIVO Nº 34433-MINAE). 9 

 10 

De igual forma al finalizar su periodo deberá presentar la declaratoria de bienes 11 

final ante la Contraloría General de la República, así mismo, cumplir con la 12 

remisión de un informe final de gestión, según oficio SINAC-DE-1166-2018 sobre 13 

el procedimiento relacionado con dichos informes. 14 

 15 

Para participar, cada institución / organización deberá acreditar formalmente dos 16 

representantes, un Titular y un Suplente. Para tal efecto se deberá cumplir con 17 

los siguientes requisitos: 18 

 19 

1. Para el caso de las municipalidades, los participantes deberán presentar el 20 

acuerdo del Concejo Municipal a través del cual se les nombra como 21 

representantes. 22 

2. Las instituciones públicas deberán presentar el oficio de nombramiento 23 

suscrito por la jefatura inmediata debidamente sellado y firmado. 24 

3. En el caso de las organizaciones no gubernamentales y comunales deberán 25 

enviar certificación de la personería jurídica vigente y además el acuerdo de la 26 

Junta Directiva con el nombramiento correspondiente. 27 

4. En todos los casos se deberá llenar la boleta de acreditación (adjunta). 28 

5. En todos los casos se deberá llenar declaración jurada (adjunta) según artículo 29 

35 del Reglamento a la Ley de Biodiversidad. 30 



Los documentos correspondientes se recibirán preferiblemente de manera digital 1 

hasta el 15 de noviembre del 2024, por medio de la dirección electrónica: 2 

asamblea_coracg@acguanacaste.ac.cr o bien por fax al número 2666 3101. El 3 

día de la elección se debe de presentar los documentos originales, salvo que los 4 

documentos se remitan con firma digital. 5 

 6 

Para consultas al correo electrónico asamblea_coracg@acguanacaste.ac.cr, o 7 

bien a los números telefónicos: 86922880 y 26664740. 8 

 9 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 10 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, señora secretaria, como indica compañeros, 11 

pues la nota tenemos que en este caso nombrar a un propietario y a o propietaria 12 

o suplente. Verdad en este caso, entonces compañeros, no sé, hago la consulta. 13 

¿Quiénes le gustarían ser miembros? A participar. Veo que siempre la 14 

democracia es silenciosa, ¿entonces qué le parece? Compañera Marielos que 15 

usted fuera la suplente de mi persona. A mí me gustaría. ¿Entonces en este caso 16 

sí están de acuerdo compañeros o hay alguna otra propuesta? Que, por el 17 

silencio, la manifiesto que es esa. Entonces, en vista de lo indicado entonces, 18 

que se nombre al señor Julio César Camacho Gallardo como titular y a la señora 19 

Marielos Gómez Jiménez como suplente, para que participen, participen perdón, 20 

como representantes de la Municipalidad de La Cruz en la Asamblea General 21 

del Consejo Regional del área de conservación Guanacaste, ¿si estamos de 22 

acuerdo compañeros y compañeras? Luis. Quedaría aprobado en firme definitivo 23 

y dispensado el trámite de comisión por 5 votos a favor. 24 

 25 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 26 

 27 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra al señor 28 

Julio César Camacho Gallardo, como titular y a la señora Marielos Gómez 29 

Jiménez como suplente para que participen como representantes de la 30 



Municipalidad de La Cruz en la Asamblea General del Consejo Regional del Área 1 

de Conservación Guanacaste. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 2 

EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS 3 

A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 4 

Viviana Loaciga Corea, Grettel Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo 5 

García: Regidor Suplente en ejercicio). 6 

 7 

7.- Se conoce oficio S.G.21-25-3249-24, firmado por el señor Albino Vargas 8 

Barrantes, Secretario General de la Asociación Nacional de Empleados Públicos 9 

y Privados, en el cual comunican a sus dignas autoridades que la Junta Directiva 10 

Nacional de nuestra organización sindical, con base en el artículo 59 de los 11 

actuales estatutos, acordó prorrogar la vigencia de la Junta Directiva Seccional 12 

ANEP-Municipalidad de La Cruz, desde el mes de octubre del presente año y 13 

hasta el mes de octubre del año 2025. 14 

 15 

Además, haciendo uso del artículo 60 de esta misma disposición normativa, se 16 

acordó nombrar al Sr. Miguel García Umaña, cédula de identidad 5-0383-0518, 17 

en la Vicepresidencia, y a la Sra. Astrid Mora Herrera, cédula de identidad 5- 18 

0415-0816, en la Secretaría de Finanzas; con el fin de actualizar su 19 

conformación, la cual quedaría oficialmente de la siguiente manera: 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 Con base en lo anterior, solicitamos de manera respetuosa que se mantenga la  30 



 licencia sindical con goce salarial efectiva para todas las personas integrantes 1 

de dicha Seccional, la cual corresponde para todos los segundos y cuartos 2 

viernes de cada mes, de 1:00 pm a 4:00 pm, hasta el mes de setiembre del año 3 

2025, con el fin de que esta pueda cumplir con las responsabilidades sindicales 4 

que le han sido encomendadas por nuestra membresía en la entidad a su digno 5 

cargo. 6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Gracias, señora secretaria, ¿algún compañero o compañero tiene 9 

algo que accionar? Que se le blinde acuse de recibidos si están de acuerdo 10 

compañeros y compañeras, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado 11 

trámite de comisión por 5 votos a favor. 12 

 13 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 14 

 15 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 16 

recibido al oficio S.G.21-25-3249-24, firmado por el señor Albino Vargas 17 

Barrantes, Secretario General de la Asociación Nacional de Empleados Públicos 18 

y Privados, en el cual comunican la Junta Directiva Seccional ANEP-19 

Municipalidad de La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 20 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 21 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 22 

Viviana Loaciga Corea, Grettel Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo 23 

García: Regidor Suplente en ejercicio). 24 

 25 

8.- Se conoce documento firmado por la señora Jessie Torres Hernández, 26 

Concejo de Distrito La Cruz, en el cual basados al oficio CM-064-2024 de fecha 27 

13 de setiembre del 2024 y conocido por el Concejo Municipal el día 25 de 28 

septiembre del año en curso en la Sesión Ordinaria #34-2024 acuerdo #2-2-4. 29 

 30 



 El Concejo de Distrito de La Cruz  procede a reunirse el día 12 de Noviembre 1 

del presente año y toma el siguiente acuerdo  2 

 3 

ACUERDO: 3) El Concejo de Distrito de La Cruz acuerda aprobar la asignación 4 

que se efectúa asignar al distrito La Cruz distribuyendo la suma de 5 

¢14.768.615.3 (catorce millones setecientos sesenta y ocho mil seiscientos 6 

quince colones con treinta céntimos) en los siguientes proyectos: 7 

1. Construcción de camerinos en el Polideportivo de La Cruz 8 

2. Demarcación de canchas en el Polideportivo de La Cruz 9 

 10 

3. Implementación de bancas para sentarse 11 

 12 

Acuerdo definitivamente aprobado por 5 votos a favor (José Latino, Mainor 13 

López, Jessie Torres, Roberto Salgado, Marta Camacho.  14 

  15 

Como parte de los requisitos se solicita al Concejo Municipal aprobar los 16 

proyectos que el Concejo de Distrito de La Cruz presenta y proceda integrarlos 17 

al formulario requerido por el Ministerio de hacienda: 18 

Programa de Proyecto 19 

Recursos Ley 7755 control de partidas especificas  20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Una vez que se haya incluido toda la información, el archivo debe ser guardado 28 

en formato PDF, para que pueda ser firmado digitalmente por la persona que 29 

ostente el puesto de presidente del Concejo Municipal.  30 



El archivo tanto en formato Excel como PDF, debe ser remitido a la Dirección 1 

General de Presupuesto Nacional (DGPN) a la siguiente dirección electrónica 2 

notifica_presupuesto_nacional@hacienda.go.cr, recordar que la fecha de 3 

presentación de la información es el 15 de noviembre 2024. 4 

 5 

Se adjunta los perfiles de cada proyecto mencionado en este acuerdo. 6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 9 

compañero tiene algo que accionar en la nota. Tiene la palabra, señora Regidora.  10 

  11 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 12 

Cruz, dice: Buenas noches, dicen que hay que ser, hay que preguntar para ser 13 

ignorante una sola vez. Una consulta, quiero saber o que Jessie, me responda 14 

tal vez cuando se hace una partida presupuestaria al distrito, digamos en ese 15 

caso en el distrito de La Cruz. ¿Cómo se toma la decisión de dónde se invierte 16 

la partida económica? ¿O sea, quienes deciden? ¿Hay un estudio o solo los 17 

miembros? Deciden, digamos, hacia dónde va los recursos. O hay una 18 

convocatoria o algo así solo para entenderlo. No sé si me explico Jessie.  19 

La señora Jessie Torres Hernández, Sindica Suplente, Municipalidad de La Cruz, 20 

dice: Buenas noches, no. Bueno, buenas noches, este a los compañeros, señor 21 

Presidente, señora Vicealcaldesa compañeros y los que nos ven por la 22 

plataforma esas partidas fueron este asignadas. Si no mal recuerdo, si Julio me 23 

puede corroborar que se hizo una un anexo de esos 14000000 para poder ser 24 

éste adjudicados a un proyecto y se dio una fecha y eso se habló en sesiones 25 

anteriores.  26 

  27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Compañera Marielos, lo que indica la señora Síndica, digamos 29 

como estos son recursos de partida específica ya designados para ellos, 30 
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entonces ellos toman sus decisiones en vista de la distribución de estos recursos. 1 

Si no me equivoco, tiene la palabra compañero Luis.  2 

  3 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 4 

dice: Tal vez para agregarle a la compañera buenas noches nuevamente para 5 

ayudar a la compañera Jessie. El Consejo de distrito es un órgano. Este, como 6 

el Concejo Municipal, en ese caso, reciben esa indicación como esa potestad 7 

debe distribuir esos recursos y efectivamente, ellos convocan a una sesión de 8 

Consejo de distrito ampliada, donde se toma la decisión de qué proyectos incluir 9 

en la en ese pequeño presupuesto, si se puede llamar así.  10 

  11 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 12 

La Cruz, dice: Nada más para agregar. Gracias Luis. Creo que hasta el código 13 

municipal lo indica que digamos los consejos de distritos a la fecha final de julio, 14 

si no me equivoco yo le presentan también, digamos en este caso a la alcaldía, 15 

proyectos que quieran valorar en el siguiente presupuesto, que fue es otra ruta, 16 

mecanismo de que ellos lo manejan, pero es un tema de consejos de distrito y 17 

partida de específica. Como dice Luis, creo que esa participación a veces es muy 18 

limitada porque a veces invitan, verdad Luis, al, a las fuerzas, vías de las 19 

comunidades y son muy ausentes. Entonces ha de ser los síndicos, más bien 20 

hacen un trabajo extra para ver y visualizar las necesidades en este caso de su 21 

distrito, que sé que en sí es una de las prácticas más sanas que bueno, yo lo he 22 

visto en el en el de Santa Cecilia, que la gente pues a que ha sido limitado 23 

siempre, siempre llega y es importante porque ahí conoces directamente las 24 

necesidades de los diferentes pueblos verdad, de los distritos. Pero como lo 25 

indica la compañera, digamos, una decisión ya meramente del Consejo ya es un 26 

Consejo más pequeño que el de nosotros, que ellos decían la distribución de 27 

esos recursos. Entonces, compañeros. Hay algo, otro que tenga algo que 28 

mencionar, sino que se aprueban los proyectos que el Consejo de distrito de la 29 

Cruz presenta distribuyendo la suma de 14768615,3 céntimos en los siguientes 30 



proyectos, 1 construcción de camerinos en el polideportivo de la Cruz. Dos, 1 

demarcación de las canchas del polideportivo de la Cruz 3 implementación de 2 

banca para sentarse. En el polideportivo de la Cruz. Y proceda a integrarlos al 3 

formulario requerido por el Ministerio de Hacienda ¿si estamos de acuerdo 4 

compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado 5 

al trámite de comisión. 6 

 7 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba los 10 

proyectos que el Concejo de Distrito de La Cruz presenta distribuyendo la suma 11 

de ¢14.768.615.3 (catorce millones setecientos sesenta y ocho mil seiscientos 12 

quince colones con treinta céntimos) en los siguientes proyectos: 13 

1. Construcción de camerinos en el Polideportivo de La Cruz 14 

2. Demarcación de canchas en el Polideportivo de La Cruz 15 

3. Implementación de bancas para sentarse 16 

y proceda integrarlos al formulario requerido por el Ministerio de Hacienda. 17 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 18 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 19 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, 20 

Grettel Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 21 

ejercicio). 22 

 23 

9.- Se conoce documento firmado por el señor Julio César Camacho Gallardo, 24 

Presidente Municipal, en el cual como es de conocimiento se acercan las fechas 25 

de celebración de navidad y fin de año, por lo tanto, me dirijo a este Concejo 26 

Municipal con una propuesta de traslado de las sesiones ordinarias de los días 27 

25 de diciembre del año 2024 y 01 de enero del año 2025; quedando de la 28 

siguiente manera: se traslade la sesión ordinara del 25 de diciembre del 2024, 29 

para el lunes 16 de diciembre del 2024 a las 5pm y la sesión del miércoles 01 de 30 



enero, para el lunes 06 o 13 de enero a las 5pm, y se solicite a la Alcaldía proceda 1 

con la publicación en el Diario Oficial La Gaceta. 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias señora secretaria, compañeros. La nota que 5 

acaba de leer la señora secretaria. Normalmente nosotros en diciembre sabemos 6 

que son actividades festivas, pero verificando en nuestro calendario, igual el 7 

señor Alcalde nos manifestó que ellos tienen un un espacio donde pues muchos 8 

los funcionarios se encuentran en vacaciones. Y en este año y en el siguiente, la 9 

sesión ordinaria del 25 del 25, bien sabemos, es un día feriado y posiblemente 10 

la Municipalidad pues va a estar cerrada igual por cuestiones de vida, pues otro 11 

también sesión ordinaria nos cae el primero de enero. Entonces la propuesta es 12 

que la sesión del día del 25, se traslade al día 16 de diciembre y la que se 13 

celebraría el primero de enero del 2025, la celebremos el día cero 6 del año 14 

2025. Según la propuesta, compañeros está a las 5:00 h PM, pero creo que 15 

muchos compañeros ya a esa fecha ya están libres. Entonces no sé si 16 

mantenemos el mismo horario a las 5 P. M. O lo variamos o lo mantenemos todo 17 

igual.  18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Sí, privado que ha publicado siempre en la Gaceta, nada más 21 

hacemos el cambio. A las 10:00 H de la mañana, compañeros. ¿O K, entonces 22 

sí? El 10, la del 25, la trasladaríamos al 16.  23 

 24 

La señora Jessie Torres Hernández, Sindica Suplente, Municipalidad de La Cruz, 25 

dice: ¿16 De diciembre, cae miércoles, igual?  26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Cae lunes. Lunes y la del miércoles 1 de enero la trasladaríamos 29 

a el lunes 6 de enero del 2025.  30 



La señora Jessie Torres Hernández, Sindica Suplente, Municipalidad de La Cruz, 1 

dice: ¿Y las horas serían en la mañana? 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Horas. Hasta donde yo sé, ya está, digamos, designado. Vamos 5 

a tiempo, si fuera la cosa a hacer la consulta, sí, señor, tiene la palabra.  6 

 7 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 8 

dice: La fecha del 16, Julio, aparece en el calendario escolar como día de 9 

graduaciones. Muy probablemente algunos coincidamos con esa festividad 10 

también.  11 

 12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: 16 y 17. ¿Si la mantenemos al día siguiente, 19? Porque salen, 14 

creo que todavía no he asignado el señor. Pero el señor Alcalde, lo que está 15 

esperando nosotros, la respuesta del Concejo para él, hacer las coordinaciones. 16 

Compañeros, vamos a tomar este, 5 minutos para definir algunos temas, para 17 

así establecerlos bien claros si les parece. ¿Están de acuerdo compañeros? 18 

Compañera Viviana OK.  19 

 20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Vamos a seguir conversando con los compañeros por un tema ya 22 

de calendario, ya que muchos pues son profesores. Vamos a hacerlo de esta 23 

manera si están de acuerdo, ¿verdad? Que la sesión, como indica la nota, 24 

mantendríamos nosotros. El 16 siempre la misma fecha, pero a las 5 a las 5:00 25 

h PM. Ya por en vista de que a veces existen graduaciones o actividades o un 26 

tema de calendarización de parte del Ministerio y ser congruente con los 27 

compañeros, pues que están en estas áreas y que la sesión del primero de enero 28 

del año 2025 se traslade al 6 de enero de 2025. Esa sí a las 10 a. M. Se traslada 29 

al 16 de diciembre. ¿Correcto? Y la del 1 de enero se traslada al 6 de enero a 30 



las 10 si estamos de acuerdo compañeros y compañeras. Vamos a esperar un 1 

momento que el señor José Manuel anda. Me pidió el permiso de ir al… 2 

Entonces, compañero, José Manuel, como indicamos. A esa fecha, entonces 3 

quería aprobado en firme definitivo, dispensado el trámite de comisión por 5 4 

votos a favor. 5 

 6 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 9 

propuesta de cierre y se traslade la sesión ordinaria del 25 de diciembre del 2024, 10 

para el lunes 16 de diciembre del 2024 a las 5pm. y la sesión del miércoles 01 11 

de enero, para lunes 06 de enero 2025 a las 10am, y se solicite a la Alcaldía 12 

proceda con la publicación en el Diario Oficial La Gaceta. ACUERDO 13 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 14 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 15 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, Grettel 16 

Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 17 

ejercicio). 18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Compañeros, nada más. Antes de pasar al siguiente punto me 21 

indican los compañeros de Santa Cecilia que en la lectura del punto dos dos en 22 

la aprobación se indica compra de terreno para cancha de béisbol y me indican 23 

que es compra de terreno para estadio de béisbol de Santa Cecilia. Nada más 24 

que sí, señor Regidor, tiene la palabra.  25 

 El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 26 

dice: En buen momento, esa aclaración, Julio, el detalle es de dimensiones, este 27 

técnicamente se supone que los espacios para jugar béisbol no se les llama 28 

técnicamente ni cancha ni plaza, sino más bien estadios. Fue la información que 29 

recabamos.  30 



 El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, más bien por la indicación, más bien 2 

aprovechando compañeros del acuerdo que nosotros tomamos. Yo legré notar 3 

que en los compañeros de la Cruz ellos indicaron que se incorporarán esos 4 

recursos. ¿Me permite un momento el acuerdo? El formulario requerido para el 5 

Ministerio de Hacienda, igual los de Santa Cecilia, no vi esa ese espacio, no sé 6 

si estaré equivocado. O K entonces nada más que se haga esa corrección, 7 

compañeros que en vez de cancha sea estadio y que se lea correctamente esa 8 

manera. ¿Si estamos de acuerdo, compañeros? Quedaría aprobado en firma y 9 

definitiva y dispensada el trámite de comisión por 5 votos a favor. 10 

 11 

Por lo que en este hubo conformidad de los demás señores regidores. 12 

 13 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, corrige el acuerdo 14 

N°2-2 de la Sesión Ordinaria N°43-2024, debido a que por un error involuntario 15 

se tomó mal el acuerdo, ya que se dijo cancha siendo lo correcto estadios, por 16 

lo que se leería de la siguiente manera: 17 

 18 

El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba se derogue los acuerdos 19 

del Concejo Municipal, 2-11 de la sesión ordinaria 34-2020 del 11 de septiembre 20 

de 2020 y 2-4 del acta 101-2024 del 24 de abril de 2024, con fundamento en los 21 

oficios, DT-016-2017, MLC-CONT-003-2023 y la no respuesta al oficio sin 22 

número, con fecha 15 de septiembre de 2020, suscrito por el entonces secretario 23 

municipal Carlos Miguel Duarte Martínez y quien enviara correspondencia al 24 

diputado Luis Antonio Aiza Campos, así como cualquier otro inconveniente para 25 

la ejecución de partidas específicas desde 2009 a la fecha. Así mismo que los 26 

proyectos sin ejecución se les realice cambio de destino, para el cual el monto 27 

correspondiente a un total de ₡81 054 888,02 (ochenta y un millones, cincuenta 28 

y cuatro mil, ochocientos ochenta y ocho colones con dos centésimos) sean 29 

asignados a la Municipalidad de La Cruz para su ejecución, 30 



en los siguientes proyectos: 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 8 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 9 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, 10 

Grettel Salazar Martínez y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 11 

ejercicio). 12 

 13 

ARTICULO TERCERO 14 

MOCIONES 15 

No hay.  16 

ARTICULO CUARTO 17 

ASUNTOS VARIOS 18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: cuatro asuntos varios, ¿compañero alguno que tenga algún asunto 21 

vario? No, yo si tengo un asunto ario es el de recordarles compañero la sesión 22 

del día 19 de noviembre a las 2 pm con el Ministro de Seguridad Pública todavía 23 

a la fecha no nos han dado ninguna cancelación, entonces posiblemente esa 24 

sesión extraordinaria siempre va a quedar agendada el 19 a las 2pm para que lo 25 

tengan presente, igual que quedamos convocados, verdad. Y a los que no que 26 

se hagan debido a convocatoria. Como indico compañeros, de momento no nos 27 

han cancelado porque sabemos que existe un tema de emergencia para que lo 28 

tengan presente, porque ya esta sería la segunda vez que la primer vez que se 29 

hace el cambio de fecha. ¿Entonces compañeros algún otro tiene algún asunto 30 



vario? No, entonces al no tener ningún tema que discutir, estaríamos finalizando 1 

esta sesión. Pasen muy buenas noches, gracias. 2 

 3 

ARTICULO QUINTO 4 

CIERRE DE SESIÓN 5 

  6 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:30 horas. 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Julio Camacho Gallardo                   Paola Gonzaga Miranda  12 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  13 
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